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Александр АЗАРКИН

Контрольная работа
Специалисты лаборатории технической диагностики Инженерно-технического центра освоили новый вид обследования двигателей газоперекачивающих агрегатов.

В начале марта очередные диагностические 
мероприятия были проведены на газоперека-
чивающих агрегатах Петровского ЛПУМГ. 
По словам начальника компрессорной стан-
ции № 3 Сергея Дорощака, необходимость 
проводить контроль состояния нулевой сту-
пени газотурбинного двигателя предусмотре-
на методическими рекомендациями завода-
изготовителя газоперекачивающего агрегата 
(ГПА 16-У). «Чтобы исключить возможные 
риски, связанные с надежной и безопасной 
эксплуатацией оборудования, нужно прово-

Вихретоковое обследование проводят специалисты лаборатории технической диагностики ИТЦ Дмитрий Аркатов и Денис Петров

дить вихретоковое обследование на предмет 
появления дефектов после каждых 3000 ча-
сов работы двигателя. При существующей 
загрузке ГПА это примерно каждые четыре 
месяца», – сказал Сергей Александрович.

Как отметил начальник ИТЦ Роман Пах-
тусов, диагностика данным методом и дан-
ного вида оборудования проводится пока 
только на газоперекачивающих агрегатах 
КЦ № 4 Петровского ЛПУМГ ввиду того, 
что именно там установлены двигатели про-
изводства пермского завода. «Они имеют 

определенные конструктивные особенности 
лопаток, и из-за неизбежной вибрации на 
них с течением времени могут появится не-
большие трещины. Мы проводим вихретоко-
вый контроль на двигателях ГПА в Петров-
ском ЛПУМГ с 2024 года и уже неоднократ-
но проверили техническое состояние каждо-
го из агрегатов. Никаких отклонений от нор-
мы или дефектов не обнаружили». Роман 
Сергеевич также отметил профессионализм 
команды группы диагностики технического 
состояния оборудования компрессорных и 

ооо «Газпром транСГаз Саратов» в СоцИальных Сетях

газораспределительных станций. 
В Обществе вихретоковым контролем на 

объектах КС и ГРС занимаются руководи-
тель группы Антон Иванов и три специали-
ста: Денис Петров, Кирилл Пузанов и Дми-
трий Аркатов. Их работа позволяет Обще-
ству экономить существенные средства – ра-
нее данный вид диагностики проводился 
шеф-инженерами завода-изготовителя на 
договорной основе.
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в нашей постоянной рубрике – дмитрий Солдатов, ведущий специалист по охране труда петровского лпумГ. он посвятил работе 
в ооо «Газпром трансгаз Саратов» уже девятнадцать лет.

Маргарита БОРИСОВА

цИфровИзацИя

проИзводСтвенная безопаСноСть на автомате
работники общества совместно со специалистами ооо «Газпром информ» приняли участие в 
создании Информационно-управляющей системы производственной безопасностью (ИуС пб) 
(I этап).

в середине «нулевых» Дмитрий Игоревич окончил Са-
ратовский государственный технический университет 
имени Гагарина Ю.А., получил диплом по специально-

сти «Промышленная теплоэнергетика» и сразу же устроил-
ся на работу в Петровский филиал, в котором трудится и по-
ныне.

С
истема охватывает более 90 компаний 
Группы Газпром, входящих в Единую си-
стему управления производственной без-

опасностью в ПАО «Газпром» (ЕСУПБ).
ИУС ПБ (I этап) создана для цифровизации 

бизнес-процесса «Управление производствен-
ной безопасностью ПАО «Газпром» и вклю-
чает автоматизацию проведения специальной 
оценки условий труда (СОУТ), обеспечения 
работников средствами индивидуальной за-
щиты, учета и формирования корпоративной 
отчетности о деятельности в области произ-
водственной безопасности.

Разработка создана на базе отечественного 
оборудования и программного обеспечения. 
Запуск системы проходил одновременно во 
всех дочерних общества и организациях Груп-
пы Газпром. 

«ИУС ПБ является инструментом, обеспе-
чивающим качественную и грамотную обра-
ботку данных, мониторинг показателей и вза-
имосвязанность направлений по производ-
ственной безопасности. Система объединила в 
себе функционал локальных программ в еди-
ное автоматизированное рабочее место специ-
алиста по охране труда с возможностью даль-
нейшего расширения функционала», – подели-
лась мнением ведущий специалист по охране 
труда Общества Наталья Шикунова.

Внедрение ИУС ПБ позволяет повысить ка-
чество и оперативность управленческих ре-
шений, а также контролировать деятельность 
дочерних обществ ПАО «Газпром» в области 
производственной безопасности.

Система консолидирует данные и форми-
рует отчетные документы по направлениям: 
«Специальная оценка условий труда», «Сред-
ства индивидуальной защиты», «Корпоратив-
ная отчетность». 

По блоку «Средства индивидуальной за-
щиты» на каждого сотрудника с учетом вне-
сенных антропометрических данных и по-
ложенных по нормам СИЗ и дерматологиче-
ских СИЗ формируется личная карточка выда-
чи СИЗ и ДСИЗ, из системы ИУС ПТ интегри-
руются данные по выдаче СИЗ и ДСИЗ работ-
никам, данные сведения отображаются в ИУС 
ПБ. Одно из самых главных направлений ИУС 
ПБ в блоке СИЗ – планирование потребности 

в СИЗ и ДСИЗ. В результате интеграции све-
дений в ИУС ПБ можно сформировать потреб-
ность и заявку на следующий период. 

По блоку «Специальная оценка условий 
труда» в систему внесены все рабочие ме-
ста (РМ) по филиалам, по каждому РМ отра-
жается информация по материалам, оборудо-
ванию, закреплены сотрудники, после прове-
дения СОУТ вносятся ее результаты с итого-
выми классами условий труда, при необходи-
мости устанавливаются гарантии и компенса-
ции. Система позволяет формировать отчет-
ность по заданному критерию и по состоянию 
на определенную дату.

Блок «Корпоративная отчетность» обеспе-
чивает заполнение и отправку в ПАО «Газ-
пром» годовых отчетных форм.

Наше Общество было выбрано одним из 
экспертных для всего Газпрома, потому что на 
предприятии был разработан и функциониру-
ет до сих пор локальный программный ком-
плекс по организации и проведению специаль-
ной оценки условий труда. 

Для заполнения системы конкретными дан-
ными поочередно заполнялись и отправлялись 
в ООО «Газпром информ» электронные табли-
цы с данными. Это шаблоны: «Подразделения 
организаций», «Сотрудники», «Антропоме-
трические данные», «Склады», «Виды работ 
для выдачи СИЗ», «Результаты СОУТ» и так 
далее – всего порядка 20 видов шаблонов. Та-
блицы заполнялись по всем филиалам. Неко-
торые шаблоны выгружались из ИУС ПТ – не-
обходимо было только проверить и актуализи-
ровать данные. 

В целях сопровождения реализации I эта-
па проекта по созданию ИУС ПБ была созда-
на рабочая группа в составе руководителей 
и специалистов по направлению охраны тру-
да, отдела кадров и трудовых отношений, от-
дела организации труда и заработной платы, 
нормативно-исследовательской лаборато-
рии, службы информационно-управляющих 
систем. Наталья Николаевна отправляла ис-
полнителю проекта (ООО «Производствен-
ная безопасность и экология») законодатель-
ные документы, документы ПАО «Газпром» 
по специальной оценке условий труда, рас-
сказывала принцип построения нашей ло-

кальной программы для использования ее 
механизмов в ИУС ПБ. Представители ра-
бочей группы Общества давали замечания 
к техзаданию и в ходе проведения опытной 
эксплуатации.

Кроме того, специалисты Общества орга-
низовали коллективное подключение поль-
зователей – 246 человек – с присвоением ро-
лей в ИУС ПБ в соответствии с должност-
ными обязанностями. Для работы в блоке 
«Средства индивидуальной защиты» роли 
назначались работникам материально-
технического снабжения (кладовщикам, ин-
женерам материально-технического снаб-
жения), специалистам по охране труда в фи-
лиалах, отдела кадров и трудовых отноше-
ний, работникам отдела организации тру-
да и заработной платы в администрации. 
Блок «Специальная оценка условий труда» и 
«Корпоративная отчетность» доступны спе-
циалистам по охране труда в филиалах, ин-
женерам пожарной охраны. 

Общество примет участие и в реализации 
функциональных блоков ИУС ПБ второго 
этапа. Его включили в состав экспертных об-
ществ по направлению «Мониторинг в обла-
сти производственной безопасности» - «По-

«Пришел на компрессорную станцию «Новопетровская» 
на должность слесаря по ремонту технологических устано-
вок. То есть карьеру в Петровском ЛПУМГ начал с рабочей 
должности. Слесарем я был года три, а потом стал маши-
нистом технологических компрессоров. Затем работал ис-
полняющим обязанности сменного инженера, в 2010 году 
был переведен на должность специалиста по охране труда, 
позднее получил вторую категорию по этому направлению, 
а четыре года назад стал ведущим специалистом филиала», 
– рассказал он.

Дмитрий Игоревич подчеркнул, что охрана труда значи-
ма на всех уровнях производственной деятельности любо-
го предприятия, а зависит прежде всего от уровня осознания 
каждым работником необходимости постоянного внимания 
к личной безопасности – если это происходит, охрана труда 
функционирует в компании в полной мере.

«Мне всегда была интересна охрана труда, безопасность 
жизнедеятельности человека. Это не только теория, но и по-
стоянная практика – чтобы понять, как безопасность будет 
влиять на качество жизни и работы человека, какие меро-
приятия следует проводить для достижения поставленных 
целей, необходимо понимать и отслеживать всю производ-
ственную деятельность предприятия. Моя работа позволя-
ет развиваться в профессиональном плане, узнавать новое, а 

также приносить конкретную пользу каждому работнику, за-
щищать его. И невозможно отделить одно от другого», - про-
должил Дмитрий Солдатов.

Он отметил, что авторитет специалиста по охране труда 
напрямую зависит от имеющегося у него производственно-
го опыта: «Когда поднимаешься по карьерной лестнице, как 
говорится, с земли, с рабочих профессий и до руководящей 
должности, окружающие понимают, что твои слова об охра-
не труда – не пустой звук, ведь ты сам прошел все те этапы 
трудовой деятельности, в которых теперь требуешь соблю-
дать конкретные нормы, а требования твои опираются не 
только на нормативные акты, а на личность, ее интересы и 
цели, сохранение жизни и здоровья. Охрана труда, и я всегда 
это говорю, начинается не с документа, а с самого человека».

Отвечая на вопрос о профессиональных достижениях за 
прошлый и текущий годы, наш собеседник напомнил о зада-
чах, которые стоят в ООО «Газпром трансгаз Саратов» перед 
каждым специалистом по охране труда: «Одна из целей, ко-
торая всегда актуальна, – безопасное проведение работ по-
вышенной опасности. Для этого специалист по охране труда 
должен присутствовать на максимальном их числе. В 2024 
году и по сей день я практически ни одной такой не пропу-
стил, а было их в Петровском ЛПУМГ очень много, да и в 
2025-2026 запланировано немало». 

Профессионализм Дмитрия Игоревича не раз подтверж-

Наталья Шикунова и начальник отдела филиала ООО «Газпром информ» г.Саратов Алексей Корчагин

Дмитрий Солдатов

веденческий аудит безопасности». В Обще-
стве разработан и реализован программный 
комплекс «1С: ПАБ. ЕСУПБ». В 2021 году 
получено свидетельство о государственной 
регистрации программы. Конфигурация на-
шего комплекса будет полностью использо-
вана при создании ИУС ПБ второго этапа в 
бизнес-подфункции «Мониторинг в области 
производственной безопасности».

С учетом планируемого объема работ 
в рамках второго этапа количество поль-
зователей будет увеличено до 450 работ-
ников. Это специалисты по охране тру-
да, инженеры по организации и нормиро-
ванию труда, специалисты по кадрам, ин-
женеры по пожарной безопасности, инже-
неры материально-технического снабже-
ния, кладовщики, руководители структур-
ных подразделений в филиалах, в админи-
страции – работники отдела охраны труда, 
нормативно-исследовательской лаборато-
рии, отдела кадров и трудовых отношений, 
отдела организации труда и заработной пла-
ты, службы по эксплуатации зданий и соо-
ружений.
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прИвлечь на предпрИятИе лучшИх
работники ооо «Газпром трансгаз Саратов» провели очередное профориентационное 
мероприятие в Саратовском государственном техническом университете имени Гагарина ю.а.

Полосу подготовил Филипп КОЧЕТКОВ

Владимир Мазаев

Г
азовики приехали в политех 26 марта, 
когда в учебном заведении проходил от-
борочный этап основного сезона Сту-

денческой лиги Международного инженер-
ного чемпионата CASE-IN. Это дало им воз-
можность побеседовать с самыми талантли-
выми и перспективными студентами.

О преимуществах работы в ООО «Газ-
пром трансгаз Саратов», о карьерных, 
творческих и иных перспективах, легко ре-
ализуемых в Обществе, молодежи расска-
зали старший специалист по кадрам ОКи-
ТО Юлия Погодина, старший специалист 
по кадрам Сторожевского ЛПУМГ Татья-
на Тарчинец, а также вчерашний целевой 
студент Общества, а ныне электромонтер 
Сторожевского филиала Даурен Муханов.

Специалисты предприятия также пред-

ставили вниманию участников Чемпиона-
та стенд предприятия, объяснили значение 
саратовского трансгаза для Единой систе-
мы газоснабжения России, уделили боль-
шое внимание имеющимся вакансиям, воз-
можности прохождения производственной 
практики и многому другому. Они собрали 
анкеты и резюме студентов, которые заин-
тересовались перспективой трудоустрой-
ства в филиалы ООО «Газпром трансгаз 
Саратов».

По сложившейся традиции ведущий ин-
женер по эксплуатации теплотехническо-
го оборудования ООО «Газпром трансгаз 
Саратов» Владимир Мазаев выступил экс-
пертом отборочного этапа международно-
го инженерного чемпионата CASE-IN по 
направлению «Теплоэнергетика».

«Подобные мероприятия полезны тем, 
что позволяют видеть практические навы-
ки участников, их умение анализировать, 
решать поставленные задачи, принимать 
решения, думать, отстаивать собственную 
позицию. Все это для нас, как работода-
телей, важнее, чем, например, данные об 
успеваемости того или иного претенден-
та на работу. Ведь хорошие оценки свиде-
тельствуют лишь о том, что студент уме-
ет учиться и сдавать экзамены, а успех на 
CASE-IN – о том, что он овладел получен-
ными знаниями и пользуется ими», – отме-
тил Владимир Ильич. 

Газовики приняли участие в церемонии 
награждения победителей. Они вручили от-
личившимся командам памятные издания 
ООО «Газпром трансгаз Саратов» и, конечно 
же, снова напомнили студентам о возможно-
сти реализовать профессиональный потен-
циал в Обществе.

Предствители Общества Раздаточные материалы

Фотография на память

заСлуженная блаГодарноСть

не Газом едИным 

Ведущий инженер по эксплуатации те-
плотехнического оборудования ООО 
«Газпром трансгаз Саратов» Владимир 
Мазаев получил благодарственное пись-
мо от статс-секретаря – заместителя Ми-
нистра энергетики Российской Федера-
ции Анастасии Бондаренко.

Владимир Ильич выступил экспертом от-
борочного этапа международного инженерно-
го чемпионата CASE-IN по направлению «Те-
плоэнергетика».

«От имени Министерства энергетики Рос-
сийской Федерации выражаю благодарность 
за экспертную работу, проделанную в рамках 
проведения отборочного этапа Международно-
го чемпионата CASE-IN», – сказано в документе.

Владимир Мазаев с присущей ему скром-
ностью прокомментировал признательность 
федерального чиновника.

«Меня не в первый раз пригласили сюда в 
качестве эксперта. Мы – эксперты наблюда-
ли за молодежью, которая блистала таланта-
ми и собственным умом, оценивали, как сту-
денты решали поставленные задачи. Мы лишь 
использовали свой профессиональный опыт. 
Но, конечно, такое внимание со стороны Ми-
нэнерго РФ приятно», – сказал он.

В составе экспертного жюри

Внимательные студенты

дался – и на федеральном, и на местном уровнях. В част-
ности, в 2016 году он принимал участие в конкурсе на зва-
ние «Лучший специалист по охране труда России» и  занял 
25 место в топе-100, при этом изначально на строчку в пер-
вой сотне претендовали более двух тысяч профессионалов 
из всех уголков нашей страны. А в 2019 году Дмитрий Сол-
датов обошел несколько сотен претендентов в аналогичном 
конкурсе в Саратовской области – занял второе место.

Несмотря на серьезную занятость в сфере охраны труда, у 
Дмитрия Игоревича хватает сил и на профсоюз – в 2016 году 
он был избран на должность председателя первичной про-
фсоюзной организации филиала, причем проголосовали за 
него единогласно.

«Конечно, занятость по основной должности очень боль-
шая, но и социальная нагрузка требует массу времени, сил 
и внимания. Однако охрана труда и профсоюзная деятель-
ность – это две стороны одной медали. Ведь основная цель 
профсоюза – создание благ для работников и защита их пра-
вовых интересов, и задача производственной безопасности 
- сохранение жизни и здоровья работников. То есть цель, по 
сути, у обоих направлений одна – работник должен прийти 
на работу здоровым и уйти с нее таким же. Каждый вводный 
инструктаж по охране труда я завершаю одной и той же фра-
зой – следует всегда помнить, что каждого работника ждут 
дома живым и здоровым», - уверен он.

При этом Дмитрий Игоревич находит время и на увлече-
ния, хотя, признался он, его всегда далеко не так много, как 
хотелось бы.

«Очень люблю рыбалку, летом ловлю удочкой. Еще мне 
очень нравятся настольный теннис и баскетбол – высту-
паю за команды Петровского ЛПУМГ. Кроме того, зани-
маюсь бильярдом, и вместе с моим напарником по игре 
Александром Цапко, с которым мы работаем в одном фи-
лиале, в декабре прошлого года заняли первое место в го-
родских соревнованиях, а в феврале этого – второе», – по-
делился наш собеседник.

Читателям «Голубой магистрали», которые после прочтения 
интервью с Дмитрием Солдатовым пожелают посвятить себя 
охране труда, он посоветовал всегда чутко относиться к людям, 
не бросать их в беде, помнить, что цели охраны труда достига-
ются не только наказаниями, но и понятной мотивацией. 

«Из года в год система охраны труда и производственной 
безопасности в Обществе улучшается, складывается культу-
ра производственной безопасности, чему я очень рад», - ска-
зал Дмитрий Игоревич.

Он повторил, что лучший способ начать разбираться во 
всех тонкостях происходящего на производстве – достичь 
вершин карьерной лестницы, преодолев все ее ступени, на-
чиная с тех, которые связаны с работой «на земле». 

«Только это позволит понять, как и где работают люди, 

в каких условиях, какую трудовую функцию осуществляют. 
Позволит отталкиваться от их нужд и чаяний. А еще никог-
да не надо жаловаться, терять надежду, если что-то не полу-
чается – следует, и я так воспитан родителями, не опускать 
руки, а стремиться и стремиться к цели, постоянно расти над 
собой. И мир начнет меняться вокруг тебя в положительную 
сторону!» – резюмировал он.

Дмитрий Солдатов на производстве
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Каратэ шотокан, киокушинкай, годзю-рю, вадо-рю, сито-рю, ашихара, косики каратэ и др. – каждый стиль каратэ предлагает различные пути к 
саморазвитию, дисциплине, гармонии с собой и окружающим миром. Свой взгляд на жизнь и бой есть и у наших героев, которые увлекаются 
спортом с самого детства благодаря своим родителям – работникам общества. в преддверии международного дня спорта, который во всем 
мире отмечают 6 апреля, мы решили рассказать истории успеха юных, но уже титулованных спортсменов.

наСтольные баталИИ
на этой неделе два дня подряд в СоК «родничок» проходили соревнования по настольному 
теннису. мероприятие входит в зачет Спартакиады ооо «Газпром трансгаз Саратов».

Филипп КОЧЕТКОВ
з

а призовые места сражались десятки 
игроков из филиалов Общества, они шли 
к победам в атмосфере спортивного азар-

та и доброжелательности к соперникам самого 

разного уровня мастерства.
В командном зачете I место завоевала ко-

манда УМТСиК, на II – ИТЦ, на III – Приволж-
ское ЛПУМГ.

В личном первенстве среди женщин «золо-
то» – у Марии Пономаренко (АУП), «серебро» 
– у Анны Кисельниковой (ИТЦ), «бронза» – у 
Евгении Пяткиной (Мещерское ЛПУМГ).

«Очень теплая, дружелюбная обстановка, 
но дух соперничества присутствовал. Оста-
лись положительные и радостные впечатления 
от соревнований. Если позовут участвовать в 
новых турнирах, конечно, буду играть», – про-
комментировала победу Мария Пономаренко.

Первым среди мужчин стал Сергей Оларь 

Соревнования по каратэ проводятся по двум программам: ката – бой 

анна ЩербИна 
Сегодня Анна Щербина, дочь Галины Пу-
тятиной и Геннадия Щербины из Сторожев-
ского ЛПУМГ – мастер спорта России меж-
дународного класса, с 2018 года бессменный 
чемпион России, семикратный победитель 
Первенства России, победитель Молодеж-
ного чемпионата Европы и X Молодежно-
го Кубка мира по каратэ WKF (World Karate 
Federation) 2017 года, призер Молодежно-
го чемпионата Европы по каратэ WKF 2018 
года, победитель Молодежной Лиги Karate 1 
2018 года, призер Первенства Европы по ка-
ратэ WKF 2019 года и многократный побе-
дитель всероссийских и международных со-
ревнований,  с 2014 входит в основной со-
став сборной команды России по каратэ.

И оказалась права. 
Год за годом Анна подтверждала свое ма-

стерство в ката, становясь лучшей в дисципли-
не в масштабах страны и мира.

Каждая ее победа – это не только большой 
труд спортсменки и ее бессменного тренера, 
но и моральная поддержка семьи.  

БАРС» в 2024 году. Сильные и выносливые, 
блестяще владеющие своими телами, Артем 
и Максим в финальных боях всегда встреча-
ют достойных соперников…друг друга. И 
одному из них приходится уступать. В этот 
счастливый раз благодаря тренеру они попа-
ли в разные весовые категории и стали луч-
шими каждый в своей.

Конечно, все планы на будущее у мальчи-
ков связаны со спортом. Уже в апреле они 
снова едут «брать Казань». С этой целью 
усиленно занимаются и проводят в спортза-
ле по 12 тренировок в неделю.    Следующим 
важным шагом в их спортивной карьере мо-
жет стать включение спортсменов в состав 
сборной Саратовской области по каратэ. Эта 
мечта с каждой победой становится все бо-
лее реальной. 

Есть у близнецов и свои счастливые при-
меты. В день соревнований они всегда про-

Напутствие Александра Водолагина

Кубки и медалиВнимание на шарик!

Анна Щербина и Евгения Рулева

Артем и Максим Карцивадзе

Артем Старилов

Наталья ПЕТРАКОВА

С 14 лет, сделав выбор в пользу ката, она 
успешно выступает в данной технике. Количе-
ству побед Анны может позавидовать любой 
спортсмен. И везде, где бы она ни выступала, 
рядом с ней остаются ее близкие.

«90 % детей, как и я, пришли в спорт бла-
годаря родителям. Я была очень активным ре-
бенком, энергию нужно было направить в пра-
вильное русло. Родители ехали мимо 3 Дач-
ной, где увидели баннер спортивного клуба 
с приглашением записаться в секцию. Набор 
был с четырех лет, но тренер, Евгения Руле-
ва, согласилась принять меня с трех с полови-
ной», – рассказывает Анна.

С тех пор зал СОДЮСШ по спортивным 
единоборствам имени С.Р. Ахмерова стал ее 
вторым домом. 

А в семь лет пришел первый успех, Аня 
стала бронзовым призером Первенства Рос-
сии, которое проходило в Санкт-Петербурге. 
Евгения тогда сказала: «Это только начало». 

сыпаются под песню «Ты можешь все». А 
еще у семьи есть автомобиль, который не 
только помогает спортсменам добраться до 
места назначения, но и просто притягивает 

(УМТСиК), на втором месте – Максим Цыпла-
ков (УМТСиК), на третьем – Игорь Заплатин 
(Приволжское ЛПУМГ).

«Ужасно устал, уже не тот возраст. А со-
перники – молодые! Победить мне позволил 
опыт», – поделился Сергей Оларь, который 13 
лет подряд становился лучшим на турнирах 
Общества по настольному теннису, а впервые 

уступил в прошлом году.
Отметим, соревнования транслировались в 

прямом эфире в приложении ГИД и в Rutube, 
онлайн за спортсменами следили более трех-
сот болельщиков. Трансляция доступна на тех 
же площадках.

дить его в обратном. 
Сегодня Артем является мастером спорта 

России по каратэ, бронзовым призером пер-
венства Европы 2021 года, многократным 
победителем и призером первенств России, 
всероссийских и международных соревнова-
ний по каратэ. 

Свою жизнь он планирует связать с газо-
вой отраслью и успешно учится в одном из 
профильных вузов – Саратовском государ-
ственном техническом университете имени 
Гагарина Ю.А. Но спорт, по замыслу Арте-
ма, останется в приоритете на всю жизнь. 

«Самое главное, что дает каратэ, как и 
любой спорт – это общение. Приезжая на 
соревнования, знакомимся с интересными 

крыше все почки от тополей, ничего не оста-
вив соседям. Именно тогда стало ясно: побе-
да будет за ними! 

артем СтарИлов
Артем, сын Константина Старилова, специ-
алиста отдела экономической безопасности 
СКЗ, пришел в спорт благодаря маме. Елена 
Старилова и сама не мыслит свою жизнь без 
спорта. Мастер спорта по спортивной гимна-
стике как никто знает, что такое твердый ха-
рактер, целеустремленность и дисциплина. 
Поэтому вопрос с дополнительными занятия-
ми для сына был решен по умолчанию. 

Любовь к каратэ с 5 лет начала прививать 
Артему звездный тренер Евгения Рулева. И у 
нее получилось. 

Лет в 10 Артем, увлекшийся еще и фут-
болом, засомневался в правильности свое-
го выбора. Но Евгения и семья смогли убе-

артем И маКСИм КарцИвадзе
Близнецов Артема и Максима в секцию при-
вели родители. В Медико-санитарной ча-
сти Общества, где работает Ксения Карци-
вадзе, наслышаны об интересных и неожи-
данных поворотах в жизни юных спортсме-
нов – многократных победителей и призеров 
Всероссийских соревнований по каратэ. Как 
водится, все началось случайно. Будучи до-
школятами, мальчики ходили на подготовку 
в общеобразовательную школу, где и встре-
тили своего тренера – Артема Ильина. Тогда 
он только начал набирать новую группу бу-
дущих спортсменов. Уже после первой тре-
нировки было решено – спорту в их семье 
быть. Через 1,5 года регулярных занятий им 
удалось впервые подняться на пьедестал поче-
та в Оренбурге, заняв I и II места во Всерос-
сийском турнире. С тех пор с соревнований 
любого уровня они всегда привозят победу. 

Одну из самых блестящих – сразу два пер-
вых места – удалось одержать в Казани на 
Международных соревнованиях «Кубок АК 

людьми, узнаем друг друга, налаживаем дру-
жеские связи. Еще спорт, безусловно, дисци-
плинирует, учит самоконтролю, что приго-
дится в любой сфере жизни», – говорит спор-
тсмен. 

Конечно, любой профессиональный спорт 
требует вложений. Соревнования и экипи-
ровка – мероприятия затратные, но если есть 
цель, то и эти препятствия можно преодолеть. 

В периоды, когда не сразу все удается, Ар-
тем всегда вспоминает напутствие мамы, ко-
торое она ему дала перед очередным ответ-
ственным выступлением: «Ты едешь на со-
ревнования тратить деньги. Трать их с удо-
вольствием!» Именно после этих слов он вы-
шел на выступление с абсолютным спокой-
ствием и…получил удовольствие и очеред-
ную медаль!

удачу. В доказательство уникальности авто 
Ксения вспоминает первую победу сыновей, 
когда именно эта машина, вплотную припар-
кованная рядом с другими, собрала на своей 

с невидимым противником, кумитэ – реальный бой на татами.  


